

Merlu

Le merlu est un poisson très en demande au Portugal, dont les importations annuelles atteignent de 25 000 à 35 000 tonnes métriques. En règle générale, le merlu est importé congelé, étêté, vidé et emballé dans des cartons de 25 kg. Plus de 50 p. 100 des importations sont destinés aux secteurs de la vente au détail et de la restauration, et le reste, aux usines de transformation de produits congelés qui les transforment en darnes et en filets. Les produits importés sont constitués presque entièrement de Merluccius australis (du Chili), de Merluccius capensis (d'Afrique du Sud), de Merluccius hupsi (d'Argentine) et de Merluccius merluccius (d'Espagne). Le produit est classé et son prix est déterminé en fonction de la taille, les merlus les plus en demande étant les gros de 1,5 à 2,4 kg et les très gros de 2,4 à 4 kg. Les deux espèces canadiennes, le merlu du Pacifique (Merluccius productus) et le merlu argenté (que l'on peut comparer au Merluccius merluccius pêché au large des côtes d'Afrique par les flotilles portugaise et espagnole), devraient bien se vendre sur le marché portugais, à condition que leur prix et leur taille soient acceptables pour les acheteurs portugais.

Calmar

Le calmar se vend très bien au Portugal. En 1989, les importations combinées de calmar Loligo et nordique s'élevaient à 11 128 tonnes métriques. Le calmar est généralement importé entier et doit être, de préférence, congelé en mer. Les importateurs portugais préfèrent le calmar nordique de 17 à 22 cm et le calmar Loligo de 10 à 15 cm. Les prix de gros actuels du calmar nordique varient entre 140 et 150 Esc pour le calmar de 18 à 23 cm et entre 160 et 190 Esc pour celui de 20 à 26 cm.

Thon

Au Portugal, la demande est très forte pour le thon en boîte. Les importations annuelles s'élèvent à 12 000 tonnes métriques, provenant principalement d'Espagne (thon pêché dans des eaux étrangères) et du Brésil. La principale espèce de thon importé, la thonine (Euthynnus pelamis), est expédiée congelée, entière ou habillée. Le thon rouge de bonne qualité a peut-être une chance de percer si son prix est raisonnable pour les conserveries portugaises. Il semble que les prix à l'importation pour la thonine varient actuellement entre 150 et 170 Esc le kilo (CAF Lisbonne).

Sébaste

Le marché portugais du sébaste de grande taille, congelé, étêté et vidé est en pleine expansion. Les consommateurs portugais connaissent bien le sébaste canadien, puisque jusqu'en 1985, la flotille portugaise en a pêché de grandes quantités dans les eaux canadiennes. Le produit est livré congelé en blocs de 3 x 6/7 kg et emballé dans des cartons de 18/21 kg. Il est destiné principalement aux secteurs de la vente au détail et de la restauration et, dans une moindre mesure, à l'industrie de la transformation qui le prépare en filets. À l'heure actuelle, les prix de gros sont établis comme suit, selon la taille : 200 à 300 g, 270-280 Esc; 300 à 500 g, 320-345 Esc; et 500 à 700 g, 350-370 Esc.